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Gemeinde Martfeld 
________________________________________________________________________________________ 
 
 

P r o t o k o l l 
Sitzungsnummer: Ma/Rat/020/13 

 
über die Sitzung des Rates am 09.10.2013 

 
Beginn: 19:00 Uhr 
Ende 19:15 Uhr 
Ort: Mehrzweckraum der Grundschule Martfeld 

 
Anwesend: 
 
Vorsitzende/r 
Frau Marlies Plate  
 
stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Dr. Dirk Aue  
Herr Christoph Ferentschak  
Frau Kerstin Hansen  
Herr Marco Harries  
Herr Klaus-Dieter Kasper  
Herr Burckhard Radtke  
Herr Torsten Tobeck  
Frau Frauke Toppe  
Frau Krimhild Wulf  
 
Verwaltung 
Frau Christa Gluschak  
Herr Horst Wiesch  
 
Abwesend: 
 
stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Michael Albers  
Herr Heinrich Lackmann  
Herr Jürgen Lemke  
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Öffentlicher Teil 
 
Punkt 1: 
Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschluss-
fähigkeit 
 
Frau Plate eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. Sie stellt fest, dass der Rat ord-
nungsgemäß geladen und beschlussfähig ist.  
 
 
 
Punkt 2: 
Genehmigung des Protokolls über die 19. Sitzung vom 17. September 2013 
 
Gegen Form und Inhalt der Niederschrift werden keine Einwände erhoben. Die Niederschrift 
wird genehmigt.  
 
Ja: 9  Nein: 0  Enthaltungen: 0   
 
Punkt 3: 
Vereinbarung zur Übertragung des wirtschaftlichen Eigentums des Kindergartens an 
die Samtgemeinde Bruchhausen-Vilsen 
Vorlage: Ma-0053/13 
 
Herr Wiesch erläutert die Beschlussvorlage.  
 
Er führt aus, dass, da die Gemeinde Martfeld über kein Kindergartengebäude verfügt, es le-
diglich um das wirtschaftliche Eigentum am Inventar und an den Aufbauten im Bereich der 
Außengelände geht. 
 
Die bilanziellen Restbuchwerte werden vor Unterzeichnung der Vereinbarung noch eingefügt. 
 
Herr Wiesch weist darauf hin, dass in § 4 der Vereinbarung das Beteiligungsrecht der Ge-
meinde Martfeld geregelt ist. So wird die Bedarfsplanung der Gemeinde zur Stellungnahme 
vorgelegt. Diese kann erst nach Ablauf der Anmeldefrist, derzeit im Februar, erstellt werden. 
Es wird jedoch versucht, die Frist vorzuverlegen. 
 
Des Weiteren steht der Gemeinde ein Beteiligungsrecht bei der Auswahl von Leitungsperso-
nal zu. Ebenso wird der Gemeinderat im Kindergartenbeirat mit bis zu drei Mitgliedern ver-
treten sein.  
 
Herr Wiesch spricht § 5 der Vereinbarung an. Dort ist geregelt, dass die Kosten Angebote, die 
über die Bedarfsplanung hinausgehen, von der Gemeinde zu tragen sind.  
 
Auf Anfrage von Herrn Radtke erläutert Herr Wiesch, dass das Mietverhältnis für die Räume 
beim Seniorenheim zum Jahr 2015 gekündigt worden ist. 
 
Der Rat beschießt den Abschluss der der Beschlussvorlage Nr. MA-0053/13 beigefügten Ver-
einbarung zur Übertragung des wirtschaftlichen Eigentums des Kindergartens an die Samt-
gemeinde Bruchhausen-Vilsen.  



Seite 3 

 
Ja: 10  Nein: 0  Enthaltungen: 0   
 
Punkt 4: 
Mitteilungen der Verwaltung 
 
 
 
Punkt 4.1: 
Verwaltungsausschuss 
 
Frau Gluschak teilt mit, dass der für den 22. Oktober 2013 vorgesehene Verwaltungsaus-
schuss entfällt.  
 
 
 
Punkt 5: 
Anfragen und Anregungen 
 
 
 
Punkt 5.1: 
Straßennamensschild 
 
Herr Harries bittet das Straßennamensschild „Schwarmer Weg“ an den vorhandenen Straßen-
beleuchtungsmast anzubringen. Am jetzigen Standort ist das Schild nicht einsehbar.  
 
 
 
Punkt 5.2: 
Arbeitsgruppe Wirtschaft und Marketing 
 
Herr Radtke gibt bekannt, dass Herr Harries nicht mehr Mitglied der Arbeitsgruppe Wirt-
schaft und Marketing ist. Nachfolger ist Herr Radtke.  
 
 
 
Punkt 5.3: 
Servicebus 
 
Auf Anfrage von Herrn Radtke teilt Frau Gluschak mit, dass es kurzfristig Gespräche mit der 
G.d.S. über den Servicebus geben soll. Vor allem soll geklärt werden, ob die Einrichtung ei-
nes Bürgerbusses für die G.d.S. sinnvoll ist.  Über eventuelle Zuschüsse muss im Rahmen des 
Haushaltsplanes 2014 beraten werden.  
 
 
 
Punkt 5.4: 
Radwegebau 
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Herr Tobeck spricht den Radweg entlang der „Holzmaase“ an. Da dieser aller Voraussicht 
nach erst im Frühjahr 2014 gebaut wird, stellt sich für ihn die Frage wann die Bepflanzung 
des Baugebietes „Alter Kamp“ vorgenommen wird.  
 
Herr Kasper erläutert, dass die Randbepflanzung erst nach genauer Trassierung des Radweges 
erfolgen kann.  
 
Frau Gluschak teilt mit, dass derzeit für die Bepflanzung im Bereich „Alter Kamp“ Angebote 
eingeholt werden. 
 
Herr Tobeck vertritt die Auffassung, dass entsprechende Mittel für die Bepflanzung im Haus-
haltsplan 2014 zu veranschlagen sind, so dass im Jahr 2014 eine zügige Realisierung möglich 
ist.  
 
 
 
Punkt 5.5: 
Stallbau 
 
Auf Anfrage von Herrn Tobeck gibt Herr Wiesch bekannt, dass die Geltungsdauer für den 
geplanten Schweinestall abgelaufen ist. Ein Bau ist somit nicht mehr zulässig.  
 
 
 
Punkt 6: 
Einwohnerfragestunde 
 
keine 
 
 
 
 
Da keine weiteren Fragen gestellt werden, bedankt sich Frau Plate bei den Anwesenden und 
beendet die Sitzung.  
 
 
 
Die Bürgermeisterin   Der Gemeindedirektor  Die Protokollführerin 
 


